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La traditionnelle cérémonie des vœux n’a pas eu 
lieu cette année. C’est pourquoi, avec la nouvelle 
équipe municipale, le Maire a décidé de vous 
présenter ses vœux en vidéo sur internet. Vous 
pouvez retrouver la vidéo sur le site internet de 
la ville www.elven.bzh, sur facebook et youtube.

Discours des voeux 2021 :

« En cette période compliquée, j’ai dû m’adapter 
pour vous souhaiter mes vœux pour 2021.

Juste après les élections municipales, la crise 
COVID-19 a imposé un confinement qui a fait 
basculer notre quotidien en nous privant de nos 
libertés et en accentuant la fragilité et l’isolement 
de certains d’entre nous.
Cette crise sanitaire, sans précédent, montre aussi 
la réactivité et l’agilité dont savent faire preuve les 
collectivités, les élus locaux, les entreprises, les 
associations et les bénévoles pour compenser les 
retards et manquements d’un État qui s’est parfois 
avéré défaillant. Ceci permet de démontrer le rôle 
décisif de l’échelon local au plus près des réalités 
de terrain. 

ÉDITO

La pandémie frappe toujours et, déjà, les impacts 
économiques et sociaux s’annoncent difficiles et 
douloureux.
Nous restons attentifs et soutiendrons la reprise.

Merci aux soignants et services sociaux qui, 
tous les jours, viennent en aide aux malades 
et aux plus fragiles. Merci également à nos 
services communaux qui ont su s’adapter aux 
circonstances difficiles.

Ces derniers mois, notre pays a subi d’odieux 
attentats portant atteinte à notre République.
Restons unis et solidaires face à cette barbarie.
Continuons à défendre nos valeurs et nos libertés.
Je salue l’action de nos forces de protection : 
armée, police, gendarmerie, services de secours.

Revenons à Elven…
Notre population croît régulièrement. Nous 
atteindrons très bientôt les 6 500 habitants.
Sur le plan financier, notre situation reste très 
compliquée. En plus d’être tributaires de la 
conjoncture liée à la COVID, nous sommes dans 
l’obligation d’arbitrer nos investissements.
Nous continuerons notre démarche responsable 
tout en répondant à vos besoins essentiels.

Sur le plan de l’enseignement
Les 4 établissements scolaires accueillent 1 900 
enfants (1836 en 2019, 1725 en 2018).

Restauration
Agora Services est le nouveau fournisseur de 
denrées nécessaires à l’élaboration des 1600 
repas produits quotidiennement par notre cuisine 
centrale. Une part importante est réservée à 
l’agriculture biologique et aux circuits courts.

Gérard GICQUEL
Maire d’Elven
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VIE MUNICIPALE

Sur le plan Urbanisme

ZAC Centre 
- Espacil doit très prochainement débuter 
sa nouvelle construction.
- Le Collège Sainte-Marie a également 
prévu la construction d’un nouveau 
bâtiment.
- La Maison France Service, portée par 
l’agglomération, ouvrira fin 2021.

Secteur Coëdelo
Les travaux vont bon train, ils seront 
terminés pour le printemps.
Les 4 lots communaux ont été attribués à 
des primo-accédants.
Plusieurs autres dossiers sont en réflexion 
dont celui de l’ancien EHPAD rue de la 
Chaumière.

Concernant les gros investissements
La construction des nouveaux bureaux/
vestiaires des Services Techniques avance 
rapidement. La livraison est prévue début 
avril.
Nous allons aménager et sécuriser le 
carrefour dangereux de l’avenue de 
Largoët et de la rue Opération Savana. 

L’été prochain, nous engagerons les 
réhabilitations de l’éclairage et du sol des 
courts de tennis du Complexe Sportif 
Roger Michel.

Viabilisation à venir
Urbatys vient d’acquérir plusieurs fonciers 
afin de commercialiser environ 50 lots.
Pour le projet du Pourprio, une grande 
partie du foncier est acquis. Nous préparons 
la mise en concurrence qui permettra 
d’attribuer cette opération d’environ 250 
logements à un aménageur.
Plusieurs projets, plus modestes, viennent 
compléter cette liste.

Logement sociaux 
Plusieurs programmes sont prévus :
Avec Vannes Golfe Habitat : 19 logements 
à l’Éco des Logis rue de Kermorvan et rue 
Coëdelo.
Avec Bretagne Sud Habitat, pour son 1er 

projet à Elven : 15 maisons rue du Pré Vert
Avec Armorique Habitat : 3 logements rue 
de Lanvaux.

L’année 2020 en chiffres :
6 400 habitants
122 nouvelles familles
60 naissances
11 mariages
24 pacs
55 décès

Urbanisme : 
57 permis de construire
163 déclarations préalables
2 permis d’aménager
206 certificats d’urbanisme
114 déclarations d’intention d’aliéner

Enfance-Jeunesse : 
1898 enfants scolarisés dont 1 144 Elvinois
893 élèves en primaire
832 élèves en secondaire
85 en établissements extérieurs
313 lycéens et apprentis

Les écoles : 
290 Groupe scolaire Catherine Descartes
571 Ecole St Joseph
577 Collège Simone Veil
460 Collège Ste Marie



3

VIE MUNICIPALE

Golfe du Morbihan Vannes Agglomération
La piscine ouvrira pour l’été et une Maison France 
Services en fin d’année.
La construction de l’unité de méthanisation devrait 
débuter avant l’été.

Département du Morbihan
Concernant l’aménagement foncier porté par le 
Département, le planning de la procédure est tenu. 
Le projet définitif se finalise et l’enquête publique se 
tiendra au printemps.

La Vallée du Kerbiler
Vous êtes nombreux à vous être appropriés les lieux. 
Beaucoup nous envient pour cette valorisation 
écologique de la vallée.

Elven est labellisée Station Verte, un label qui 
valorise l’écotourisme.
Ce label prône un tourisme nature, authentique, 
humain et respectueux de l’environnement. Il valorise 
les produits et savoir-faire locaux et contribue à la 
protection des patrimoines ainsi qu’à un cadre de vie 
préservé. Merci à l’Agglomération qui nous a aidé au 
montage du dossier.

Parc Naturel Régional du Golfe du Morbihan
Elven y occupe une place prépondérante depuis 
l’élection de Luc Le Trionnaire à la fonction de Vice-
Président.
Un mot sur l’Atlas de la Biodiversité Communal, Un 
travail formidable réalisé par les bénévoles avec la 
récupération de données importantes, qui permettra 
de protéger, préserver, valoriser notre territoire 

et sensibiliser la population. Des partenariats ont 
également été développés avec l’UBS, le Lycée 
agricole de Kerplouz et la Fédération de pêche.

Sur le plan social
Le CCAS consacre plus de 17 000 heures à ses 
usagers. C’est un service apprécié qui a su s’adapter 
aux conditions sanitaires. Ne pouvant organiser le 
traditionnel goûter-spectacle début janvier, le CCAS 
a choisi de distribuer un panier gourmand à nos 
séniors.

L’épidémie a bouleversé la vie de nos associations. 
La commune continuera de les soutenir car elles 
contribuent au dynamisme et à la vie sociale de 
notre collectivité.

A tous les employés communaux, j’adresse mes 
plus vifs remerciements pour leur mobilisation 
quotidienne au service des Elvinois.
Enfin, je tiens à remercier les élus qui m’ont 
accompagné hier et qui m’accompagnent 
aujourd’hui, tous ensemble unis et réunis autour d’un 
même projet, d’une même ambition et d’une même 
passion pour Elven.
Je compte sur l’énergie de tous pour, ensemble, 
maîtriser et construire notre avenir, un avenir 
ambitieux pour notre belle ville d’Elven…

Pour conclure, je souhaite à chacune et chacun 
d’entre vous, une belle année 2021, tous mes 
meilleurs vœux de Santé, de Solidarité et de Bonheur.

Prenez soin de vous et de vos proches. »

Future piscine - Golfe du Morbihan Vannes Agglomération
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VIE MUNICIPALE

Conseil Municipal des Jeunes 
Une année particulière

Le 25 janvier 2020, avait lieu la journée 
d’intégration du nouveau Conseil Municipal des 
Jeunes. Au programme : réunion en salle du 
Conseil pour faire connaissance, signature de 
la charte du Conseiller et travail sur les projets 
notés dans les professions de foi de chacun des 
nouveaux élus.
L’après-midi, visite des anciens jeunes 
Conseillers Municipaux et découverte de la ville 
en petits groupes, autour d’une chasse au trésor 
organisée par l’équipe d’animation.
Lors du premier confinement, des rendez-vous 
en « visio » ont permis de travailler sur les projets 
que le CMJ souhaitait mettre en place.
En septembre, reprise des réunions en présentiel 
avec deux projets à mettre en place : 
1- Projet de prévention de la sécurité routière 
en ville avec un constat, le non-respect des 
limitations de vitesse des automobilistes et le 
non-respect des piétons. Les jeunes ont donc 
pris la décision de créer un flyer d’informations 
et de prévention des incivilités routières sur 
la commune. La sortie du flyer sera suivie 
d’une action de sensibilisation en direction des 
automobilistes. Une rencontre est également 
prévue avec la Police Municipale, la Prévention 
Routière et Mr Ballier, Conseiller municipal en 
charge de la sécurité. 
Le deuxième projet n’a malheureusement pas 
pu aboutir en raison des restrictions sanitaires. 
2- Projet décorations de Noël. L’opération 
devait se dérouler juste avant les fêtes avec pour 
objectif de récupérer auprès des habitants des 
décorations de Noël pour ensuite agrémenter 

des espaces tels que le rond-point du centre-ville, 
l’espace vert devant la Médiathèque, etc. 
Au cours des dernières commissions, les jeunes ont 
décidé de créer un blog sur lequel ils publieront 
régulièrement des articles sur des sujets d’actualité, 
de cuisine ou de musique. Vous pourrez également y 
retrouver les projets en cours et à développer. 
Avec la MDJ et le service jeunesse, les jeunes du CMJ 
ont participé à l’opération « Boîtes de Noël pour les plus 
démunis ». Près de 70 boîtes ont été récoltées lors des 
trois permanences organisées en décembre. 

Le Conseil Municipal des Jeunes ne manque pas d’idées 
et d’autres projets devraient voir le jour. D’ailleurs, au 
regard de cette année très particulière, les jeunes élus 
ont demandé, au Conseil Municipal et à Monsieur le 
Maire de prolonger leur mandat d’un an, et la demande 
a été approuvée.
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INTERCOMMUNALITÉ

Inventaire du patrimoine bâti

Dans le cadre de sa candidature au label Pays d’Art et d’Histoire, l’agglomération organise un inventaire 
du patrimoine bâti sur son territoire, en partenariat avec la Région Bretagne. Cet inventaire participatif est 
réalisé avec l’aide de référents communaux et la contribution de bénévoles et/ou membres d’associations 
intéressés par le patrimoine de leur commune. Ce recensement commence en ce début d’année avec les 
habitants bénévoles formés pour l’occasion. Ils vont parcourir la commune sur le domaine public en vue 
de répertorier les sites mégalithiques, chapelles, maisons, fermes, fours à pain, fontaines... A travers cette 
démarche participative, il s’agit de mieux identifier les spécificités patrimoniales et culturelles du territoire et 
d’impliquer collectivement les habitants. 

Des bénévoles parcourent la commune pour répertorier 
le patrimoine

Moulin à vent de Trutte - Elven

FORMATION DES BÉNÉVOLES
Jeudi 28 janvier, une dizaine de bénévoles ont reçu une 
formation organisée par Morgane MERESSE, chargée 
de mission Pays d’Art et d’Histoire, Claire LAINÉ, chargée 
du patrimoine à la ville de Vannes et Catherine TOSCER, 
chercheuse émérite à l’inventaire du patrimoine, Région 
Bretagne.
Des représentants des communes de Trédion, 
Monterblanc, Sulniac et Tréffléan étaient réunis, en 
Mairie, pour apprendre à recenser et valoriser le 
patrimoine bâti.
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Le cimetière est un lieu très minéralisé, ce qui rend 
son entretien plus complexe. Afin de l’améliorer et 
de l’intégrer dans le paysage et l’environnement 
zéro phyto d’aujourd’hui, la Municipalité a engagé 
un chantier de végétalisation. Menés sur plusieurs 
années, les travaux permettront une gestion plus 
durable du site. Au programme, rénovation des 
inter-tombes, plantations et engazonnement de 
certaines allées.

Depuis trois ans, la ville d’Elven a renoncé aux 
produits phytosanitaires dans le cimetière et a 
choisi d’engazonner les inter-tombes.
Plusieurs phases de travaux sont nécessaires et se 
dérouleront sur 5 ans : 
-En 2019, des mini mottes ont été plantées 
(Cérastium tomentosum et Thym serpyllum).
-En 2020, plantation de tapis végétalisés (Thym 
serpyllum).

Concernant l’ancien cimetière, le service Espaces 
Verts engazonnera l’ensemble des allées 
gravillonnées. La couche de gravillon sera retirée à 
l’aide d’une mini pelle et à la main pour les allées 
trop étroites. Un gazon spécial voirie (3 à 4 tontes 
par an) sera semé et fertilisé à la main.
Les allées du nouveau cimetière resteront 
ensablées. L’herbe y poussera naturellement et 
sera entretenue dès que nécessaire.

Adopter les bons gestes
Les 5 agents du service Espaces Verts entretiennent 

le cimetière par des techniques de désherbage 
manuelles, mécaniques et thermiques. 
Le public est invité à adopter des pratiques 
écologiques pour préserver l’environnement et 
à ne pas utiliser de pesticides, d’herbicides ou de 
produits corrosifs, tels que l’eau de javel ou encore 
le vinaigre.

Pensez à trier vos déchets
Plusieurs bacs de déchets sont à votre disposition : 
- bac déchets verts
- bac gravât
- bac plastiques

Participez aux « Journées citoyennes » !
Des journées citoyennes sont régulièrement 
organisées pour entretenir les espaces verts. C’est 
l’occasion de se réunir autour d’une bonne action 
dans une ambiance conviviale. Chacun peut, selon 
ses compétences et sa disponibilité, contribuer 
à l’aménagement et l’embellissement de la 
commune.  Elle seront annoncées par la presse et 
sur le site internet de la commune. 

UNE GESTION ÉCOLOGIQUE 
DU CIMETIÈRE

ENVIRONNEMENT
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ENVIRONNEMENT

Depuis 2019, le dispositif « Argent de poche » 
donne la possibilité aux adolescents âgés de 15 
à 17 ans d’effectuer des missions de proximité 
participant à l’amélioration de leur cadre de vie.

Quels sont les objectifs visés ?
Permettre une 1ère découverte du monde 
professionnel et encourager le civisme et la 
citoyenneté.

Comment se déroulent les missions ?
Les jeunes sont accueillis au sein des services de la 
mairie pour accomplir diverses missions. Les jeunes 
sont accompagnés d’un référent technique et d’un 
employé communal qui leur explique la/les missions 
à réaliser. En contrepartie de leur investissement, 
les participants perçoivent une indemnité de 15 € 
par jour dans la limite d’un travail réalisé par demi-
journée.

La seconde édition du dispositif a bien failli ne pas 
voir le jour en raison de la crise sanitaire. Après une 
période d’interrogation, le Service Jeunesse, en 
cohérence avec les directives de la Préfecture, a pu 
mettre en place, début juillet et durant les vacances 

d’octobre, 50 missions permettant à une trentaine 
de jeunes de s’impliquer dans la vie communale.

Toutes les missions se sont déroulées en extérieur 
afin de respecter les distanciations physiques.

Entretien des massifs de fleurs, des allées du 
cimetière ou bien encore déménagement des 
anciens locaux du Service Enfance Jeunesse ont 
rythmé les journées des 26 jeunes inscrits en 
juillet et octobre sous la coupe de Raphaël Pausé, 
responsable des Espaces Verts et Richard Falbierski, 
responsable du Service Jeunesse.

DISPOSITIF ARGENT DE POCHE

Quelques chiffres

30 candidatures de jeunes
26 participants retenus

50 missions 
100 heures de travail

encadrés par 5 agents 
municipaux
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TRAVAUX

Des travaux pour 2021

Un programme de réhabilitation du Complexe Sportif Roger 
Michel sera engagé cette année par la Commune. Des travaux 
d’éclairage des deux terrains de tennis intérieur permettront 
d’améliorer l’éclairage et de faire des économies d’énergie.

Une réfection du revêtement sportif des deux courts intérieurs 
est également prévue ainsi que la réfection complète d’un 
court de tennis extérieur. Suivront les travaux de la charpente 
et de la toiture de la salle, ainsi que la pose de panneaux 
photovoltaïques.

Toujours dans le domaine sportif, des travaux de mise aux 
normes seront effectués sur le terrain de rugby : mise en 
place d’une lisse autour du terrain, installation de bancs de 
touche. Le complexe a été construit en 1979 et son extension 
date de 2005.

Complexe sportif Roger Michel

A l’étroit depuis plusieurs années, les Services 
Techniques installés rue Quintin inaugureront 
très bientôt un nouveau bâtiment placé à l’arrière 
de l’atelier. Un bâtiment administratif et social 
regroupant les bureaux et les vestiaires pour le 
personnel d’une surface d’environ 200 m².
Le choix a été fait de se tourner vers un bâtiment 
environnemental, tant par sa conception (matériaux, 
enveloppe, ..) que par sa consommation énergétique 
finale.
La volumétrie du bâtiment a été guidée par une 
volonté de compacité maximale, d’une part, afin 
de diminuer l’emprise au sol et par conséquent 
d’améliorer l’intégration au terrain, et d’autre part, 
pour répondre aux exigences du label «Passivhaus» 
(bâtiment passif), en créant un bâtiment à faible 
consommation énergétique. 
Ce label est essentiellement obtenu grâce aux 
composants (fenêtres triple vitrage, isolation 

performante et ventilation double flux). L’enveloppe 
du bâtiment, principalement orienté vers le Sud, 
est réalisée en ossature bois avec des isolants 
biosourcés (laine de bois et ouate de cellulose), afin 
de réduire les besoins en chauffage du bâtiment. Les 
fenêtres sont en menuiserie mixte bois-aluminium, 
triple vitrage. Des protections solaires adaptées 
permettront de lutter contre les surchauffes 
estivales.

Les équipements thermiques et énergétiques se 
composent d’une ventilation double flux, assurant 
une qualité d’air irréprochable et permettant la 
récupération de chaleur sur l’air sortant. 
La toiture a été pensée pour recevoir, à terme, des 
panneaux photovoltaïques.

Coût des travaux 394 000 € TTC, subventionnés par 
l’Etat (DETR) et le Département (PST). 

UN BÂTIMENT ENVIRONNEMENTAL 
POUR LES SERVICES TECHNIQUES
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TRAVAUX

Dans la continuité des travaux engagés par la 
municipalité en 2017, une nouvelle de réhabilitation de 
la rue Opération Savana et de l’avenue de Largoët va 
débuter cette année.

Axe de circulation très fréquenté, reliant l’entrée sud-
ouest de ville au centre-ville, ces rues vont bénéficier 
d’une rénovation complète.

Par endroits dénuée de trottoir, sans réel espace vert, 
l’Avenue de Largoët sera prochainement en travaux, 
pour offrir un caractère plus urbain, un cadre de vie 
convivial et surtout une sécurisation de cet axe pour les 
usagers. 
Cette entrée de ville sera, à terme, entièrement repensée 

Entrée de ville : réaménagement, 
sécurisation et embellissement

2017 - Travaux rue de la Passion

en s’adaptant aux besoins du quartier. Les travaux démarreront par la création d’un carrefour entre l’avenue 
de Largoët et la rue Opération Savana. 

En 2017, les travaux ont commencé par le renouvellement des réseaux d’eaux usées et d’adduction en eau 
potable avenue de Largoët et rue de la Passion, suivi des travaux d’effacement des réseaux de téléphone, 
d’électricité et d’éclairage public.

L’équipe municipale a décidé de lancer des travaux de revalorisation selon le planning suivant : 

- 1er trimestre    > choix de la maîtrise d’oeuvre
- 2ème trimestre > études, dossiers techniques et appels d’offres
- 3ème trimestre > lancement des travaux avec la création du giratoire (photo en haut de page).

Une consultation des riverains sera organisée tout au long de l’étude et avant le démarrage des travaux. Si 
le contexte sanitaire le permet, une réunion publique sera également organisée pour informer la population 
sur le détail des opérations.
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ENFANCE JEUNESSE

Elven relève le défi proposé par Golfe du Morbihan Vannes 
Agglomération aux cantines scolaires. Un accompagnement 
dans le cadre du projet « De la fourche à l’assiette » qui a les 
objectifs suivants : 
- éviter le gaspillage alimentaire à la cantine,
- proposer des aliments bio, locaux et de saison,
- favoriser les circuits courts,
- composter sur place, 
- et sensibiliser les enfants à une alimentation durable.

Tout au long de l’année, les enfants et les agents ont bénéficié de 
formations et d’actions en faveur du « manger durable » avec par 
exemple l’opération « anti-gaspi », ....

DE LA FOURCHE À L’ASSIETTE
Opération anti-gaspi 
au restaurant scolaire

La cuisine centrale d’Elven produit en 
moyenne chaque jour 1 600 repas. 26 
agents sont présents quotidiennement 
au côté des enfants pour assurer le 
service et l’encadrement. 

Le coût de revient d’un repas servi au 
restaurant scolaire s’élève à 7,20 €. 
La différence entre le prix appliqué 
aux familles et le coût de revient reste 
à la charge de la commune, pour 2020, 
396 000 € soit 3,56 € en moyenne par 
repas.

Sensibilisation des enfants de l’ALSH au compostage



ENFANCE JEUNESSE

MANGER DURABLE
Jeudi 21 janvier, Nicole Le Peih, Députée de la 3ème circonscription du Morbihan,  Camille Galliard, Députée 
de la 1ère circonscription de l’Isère et Mounir Mahjoubi, Député de la 16ème circonscription de Paris, étaient en 
visite à Elven pour valoriser les outils d’une alimentation durable dans le cadre de la loi EGALIM.

Egalim : loi pour l’équilibre des relations commerciales dans le secteur agricole et alimentaire pour une 
alimentation saine et accessible à tous.

Cette loi poursuit 3 objectifs : 
- payer le juste prix aux producteurs, pour leur permettre de vivre dignement de leur travail 
- renforcer la qualité sanitaire, environnementale et nutritionnelle des produits 
- et favoriser une alimentation saine, sûre et durable pour tous.

La loi prévoit notamment d’instaurer 50 % de produits durables, d’origine et de qualité contrôlées (dont les 
produits bio) dans la restauration collective publique à partir du 1er janvier 2022.

Chaque midi, la cuisine centrale d’Elven assure la production de repas pour les 650 à 700 enfants des deux 
écoles de la ville. Elle assure les déjeuners au collège Simone Veil, aux crèches d’Elven et de Saint-Nolff, 
aux trois écoles élémentaires de Saint-Nolff et le portage pour les personnes âgées résidant à Elven par le 
biais du CCAS. 
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Aujourd’hui, la cuisine centrale 
s’engage dans le « manger 
durable » et anticipe la loi en 
proposant à ses usagers, 22 % 
de produits BIO, et en favorisant 
les producteurs locaux et 
régionaux. Nous servons une 
viande 100% française (VBF et 
VPF) et principalement bretonne. 
Une volaille 100% française, du 
poisson frais de la criée de Lorient, 
des légumes et des produits 
laitiers locaux. Le pain provient 
des boulangeries d’Elven et de la 
Vraie-Croix.
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BIODIVERSITÉ

Le bilan des observateurs de la biodiversité pour 
2020 est impressionnant.
81 observateurs ont envoyé plus de 850 données 
et 750 photos, à peu près le double de 2019 avec 
25 observateurs. Le nombre d’espèces recensées 
sur la commune d’Elven depuis 1870 (date des 
premières données) est passé de 92 (fin 2018) à 118 
pour les oiseaux, de 427 (fin 2019) à 488 pour les 
plantes.
Nouvelles espèces arrivées sur la commune ou 
manque d’observateurs qualifiés ? On ne sait pas. 
Le fait marquant est la diminution drastique des 
hirondelles de fenêtre et rustiques : on approche de 
50% de nids en moins.

Malgré les évènements sanitaires, plusieurs 
animations ont pu avoir lieu, avec en particulier 
les stands biodiversité au marché cet été qui se 
poursuivront en 2021.

Sortie botanique du 31 janvier 2021

Atlas de la Biodiversité Communale, 
c’est reparti pour 2021 !

Les rendez-vous de la biodiversité, sur le marché, les vendredis de l’été

Pour 2021, c’est reparti ; confinement ou couvre-feu 
n’empêchent pas d’observer, en particulier près de 
chez soi. 

Un programme ambitieux de sorties et d’animations 
est prévu, mais sa mise en œuvre reste soumise aux 
aléas sanitaires. 
Avec de grandes précautions, la première sortie a pu 
avoir lieu dans les bois du Helfaut où 25 personnes 
ont pu s’initier à la botanique, avec un bénévole 
de Bretagne Vivante. Ils ont observer entre autres, 
la grassette du Portugal (une plante carnivore), 
le piment royal ; identifier l’ajonc nain et l’ajonc 
européen, les différentes espèces de bruyère, 
la bourdaine, les différents chênes et même le 
pommier sauvage.
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Les 6000 habitants d’Elven observent, chaque jour, des 
oiseaux, des plantes, des batraciens, des reptiles ou 
même parfois un écureuil, un hérisson ou un chevreuil. 

Ces 6000 Elvinoises et Elvinois (même très jeunes) 
ont donc l’opportunité de contribuer à une meilleure 
connaissance du patrimoine naturel de leur commune.

Près d’une centaine d’espèces de champignons ont été 
observées en 2020 ; ils sont en cours d’identification 

BIODIVERSITÉ

Plante carnivore

La commune attend avec impatience vos 
observations : dans votre jardin, lors de vos sorties 
avec votre chien, lors de vos promenades ou votre 
jogging, sur votre tracteur ou avec vos vaches, 
vous voyez plein d’animaux et de plantes. Notez-
les, si possible photographiez-les (mais ce n’est 
pas obligatoire, en particulier pour les espèces 
communes) et envoyez-les à biodiversite@elven.fr.

Vallée du Kerbiler

2021 est la dernière année de l’Atlas de la biodiversité et nous allons préparer, en coopération avec les 
habitants, des fiches actions. Les modalités sont encore incertaines en raison de la situation sanitaire. Nous 
vous tiendrons informés.

Devenez observateur de la biodiversité !

Pour en savoir plus, 
rendez-vous sur le site de la ville :  
www.elven.bzh/biodiversite/
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La cérémonie de remise du 22e label national 
Territoires, Villes et Villages Internet, placée sous 
le haut patronage du Président de la République, 
s’est tenue en distanciel le 4 février 2021.

La ministre de la Cohésion des territoires et 
des Relations avec les collectivités territoriales, 
Jacqueline Gourault, a remis le label à 219 maires. La 
cérémonie devait initialement être accueillie à Dijon, 
mais les conditions sanitaires ont incité l’association 
à innover pour proposer pour la première fois aux 
collectivités, une journée 100% virtuelle et non moins 
interactive. 

Le label national Territoires, Villes et Villages 
Internet récompense chaque année les collectivités 
qui s’engagent en faveur d’un numérique citoyen et 
urbain.

Pour Elven, c’est une centaine de fiches d’initiatives 
qui sont à découvrir dans « l’Atlaas ».
Ce label, est une marque territoriale matérialisée par 
un panneau de @ à @@@@@ à afficher en entrée de 
ville et dans les supports de communication. C’est 
surtout, pour la ville, l’occasion d’évaluer et de faire 
reconnaître la mise en œuvre d’un Internet local 
citoyen à la disposition de chacun dans l’intérêt 
général. Toute collectivité participante s’engage 
dans le mouvement de l’internet public et citoyen 
français. 

Le 4 février, Elven a reçu pour la quatrième année 
5@, mention « Numérique  Éducatif » pour ses 113 
initiatives numériques proposées par l’ensemble 
des services de la mairie.

Quelques exemples d’initiatives numériques : 
- Aide à l’inscription en ligne, au CCAS, pour la 
vaccination COVID-19 (doctolib.fr, santé.fr)
- Le numérique au service de la population 
(dématérialisation, démarches en ligne, …)

- Les chemins de randonnées accessibles en ligne
- Le développement des réseaux sociaux Facebook 
et Instagram
- Les promeneurs du net
- La cybercommune (atelier d’aide à l’accès aux 
droits (impôts, CAF, pôle emploi,…))
- Le panneau numérique disponible sur smartphone
- La newsletter

En Bretagne, cette année, 8 communes ont été 
récompensées : 
5@ Elven   4 @ Iffendic
5@ Fréhel   1 @ Le Juch
4 @ Theix-Noyalo  1 @ Le Ferré
4 @ Saint Sulpice-la-Forêt 1 @ Pipriac

Retrouvez le palmarès et les initiatives sur le site 
internet www.ville-internet.net 

Vous pouvez également nous faire part de vos 
idées sur le site internet wwww.elven.bzh/la-
boite-a-idees/

De gauche à droite : Nicolas SIG, Conseiller Municipal délégué à la Culture, 
à la Communication, au Tourisme et au Numérique, Vanessa WATERLOT, 
Chargée de communication et Karine DINHAM, Adjointe à la Culture, à la 
Communication, au Tourisme et au Numérique.

COMMUNICATION
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CENTRE COMMUNAL D’ACTION SOCIALE
Distribution des colis de fin d’année aux séniors

Chaque année, le Centre Communal d’Action Sociale offre un goûter spectacle aux séniors Elvinois, au 
Carré d’Arts. Cette année, en raison de la situation sanitaire, les élus ont distribué un colis gourmand à 
l’ensemble des Elvinois de plus de 75 ans.

215 Elvinois ont souhaité bénéficier de ce colis, composé essentiellement de produits locaux. Depuis le 12 
janvier, 130 colis ont été récupérés en mairie ; les élus et des administrateurs du CCAS ont distribué 85 colis 
aux personnes qui ne pouvaient pas se déplacer.

Le CCAS vous accueille le matin, du lundi au vendredi de 9h 
à 12h. Les après-midis sont consacrés aux rendez-vous. 

Ce dispositif est mis en place temporairement. Vous pouvez 
laisser un message sur le répondeur au 02 97 53 59 75 (relève 
régulière). La prise de rendez-vous est vivement conseillée.

SOLIDARITÉ

Les personnes âgées, en situation de handicap ou fragiles souhaitant 
bénéficier d’une aide ponctuelle, comme la réalisation des courses, sont 
invitées à contacter le Centre Communal d’Action Sociale.
Contacts : 4 rue Saint-Antoine 56250 ELVEN
Téléphone : 02 97 53 59 75
E-mail : ccas@elven.fr



16

ÉDUCATION

Même si les fêtes de fin d’année sont déjà loin, 
il est toujours temps d’exprimer des souhaits…
L’école en 2021 sera plus que jamais celle d’une 
fraternité ouverte à tous. Que les richesses du 
cœur, dans leur diversité, permettent à chacun 
d’y faire fructifier ses talents et que s’y déploie 
une amitié sociale qui ne laisse personne au 
bord du chemin. Nous vous souhaitons de vivre 
de vrais et beaux partages, belle suite d’année 
scolaire pleine de belles rencontres avec cette 
bienveillance quotidienne qui fait avancer la 
société vers plus de solidarité...

Plus que jamais une école fraternelle qui 
protège, met en confiance et encourage

École Primaire St Joseph
Rue Quintin 56250 ELVEN

ecole.stjo.elven@aliceadsl.fr
www.ecole-stjoseph-elven.org

Opération « Récup’ de papier »
Vendredi 23 et samedi matin 24 avril

Si tout va bien : St Jo en Fête 
Dimanche 4 juillet 

Année scolaire 2021-2022... 
...déjà le temps des inscriptions !

Les inscriptions pour la rentrée de 
septembre 2021 sont d’ores et déjà possibles. 

Vous trouverez tous les renseignements sur le site web 
de l’école à l’adresse suivante :

http://www.ecole-stjoseph-elven.org/
ou en téléphonant au secrétariat de l’école 

au 02 97 53 30 94
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ÉDUCATION

BOÎTES DE NOËL

Les élèves de l’école ont préparé « des boîtes de 
Noël » pour les résidents de l’Ehpad La Chaumière 
de la commune. En effet, depuis quelques jours, 
c’était l’effervescence dans les classes. Les enfants 
ont préparé avec enthousiasme « les boîtes de Noël 
» ! Les papis et mamies de l’Ehpad ont découvert le 
soir de Noël, une carte et une décoration de Noël, 
une confiture de mots doux, un photophore et une 
lettre écrite par les CM2. 
Cette attention à l’égard des anciens s’inscrit dans le 
projet des classes maternelles, intitulé « Les autres 
et nous ». Les enseignantes souhaitent développer 
chez leurs élèves, petits citoyens en herbe, l’empathie 
et la solidarité. Elles espèrent aussi entretenir un 
lien intergénérationnel avec les anciens par une 
rencontre, quand la crise sanitaire le permettra. 

ÉCOLE CATHERINE DESCARTES

INITIATIVE COEUR

Dans le cadre du projet d’année des classes 
maternelles « Les autres et nous », nous avons 
participé à l’opération nationale « Initiative Coeur » au 
profit de l’association Mécénat Chirurgie Cardiaque 
qui opère des enfants souffrant de malformations 
cardiaques. Cette opération est représentée par la 
navigatrice Samantha Davies qui participe au Vendée 
Globe. L’idée de cette course est de proposer aux 
écoliers de toute la France d’effectuer collectivement 
la même distance qu’elle lors de son tour du monde 
(40075 Km). Tous les enfants de la maternelle ont 
donc couru vendredi matin ! Sous un grand ciel bleu, 
nous avions organisé la course en deux temps pour 
éviter les brassages de classes (protocole sanitaire 
oblige). Les enfants étaient enthousiastes et ont été 
exceptionnellement courageux ! Nous étions très 
fiers d’eux ! Nous tenions à  remercier les familles  
pour leur générosité, près de 300€ ont déjà été 
collectés grâce à leurs dons.
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CULTURE

LES COUPS DE DE LA MÉDIATHÈQUE

« Choeur de dragonnets » de Nanoux
Illustré par Maty (La Clairière des Livres)
Par Sandrine et Mathys (lecteurs à la Médiathèque)

Mathys 5 ans, lecteur assidu de la médiathèque
J’aime ce livre car j’aime les dragons et en plus, ceux là, ils sont 
trop mignons et colorés. Maintenant, grâce à leurs noms, je 
connais le nom des pierres précieuses et leurs couleurs (diamant 
= blanc, rubis = rouge, saphir=bleu, émeraude=vert, topaze=jaune). 
C’est trop cool !

Sandrine, la maman de Mathys
Parmi tous les titres exposés, la couverture de « Chœur de 
dragonnets » nous a tout de suite attiré avec mon fils. En ouvrant 
le livre, nous avons fait la connaissance de 5 dragonnets très 
attachants, unis pour affronter leurs peurs. Une belle histoire 
d’amitié ! 
Une belle découverte ! La deuxième après « Madam’oiselle » de 
Nanoux.

Rappel des horaires pendant les vacances

Librairie jeunesse, éphémère, à la médiathèque 
avec Nanoux et le P’tit Fil à Plumes.

Lundi 14h-17h30
Mardi 14h-17h30 

Mercredi 9h-12h15 et 14h-17h30
Vendredi 10h-12h et 14h-17h30
Samedi 9h-12h15 et 14h-17h30
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La Ville soutient les créations artistiques

L’équipe municipale, et notamment Karine Dinham, 
Adjointe à la Culture, à la Communication, au 
Numérique et au Tourisme, et Nicolas Sig, son binôme 
Conseiller Municipal délégué, ont décidé, en ces 
temps difficiles, de donner du temps, de l’espace et 
des moyens aux artistes pour mener leurs travaux de 
recherche et de création dans notre belle salle du 
Carré d’Arts. 

La salle de spectacle du Carré d’Arts est un espace 
idéal : scène, éclairage, loge, régie,... pour répéter, 
créer et tester les créations artistiques. Avec du 
temps, de l’espace et des outils à disposition, les 
artistes bénéficient d’un contexte de travail privilégié 
en faveur de leur recherche en matière de création, 
de production et de transmission de leurs oeuvres. 

Soutenues et accueillies par les Services Techniques 
de la Ville, quatre compagnies ont pu travailler leurs 
prochaines créations directement sur scène, sans 
public.

En novembre, le magicien Pierre Collier prenait 
possession du Carré d’Arts avec sa Compagnie 
Imagine pour travailler leur nouveau spectacle de 
grande illusion. 

Fin novembre, La Compagnie La Goulotte répétait 
un spectacle musical pour jeune public réalisé par 
Cédric Hergault. 

En janvier, c’est Lénaïc Charbonnel de la compagnie 
L’Artissame qui finalisait son spectacle de 
marionnettes intimistes « Enfant des Eaux », sous 
l’oeil du collectif Les Embobineuses. Une résidence 
qui a permis de travailler la création sonore de leur 
représentation.

Puis la Compagnie Instant(s), est régulièrement en 
résidence à Elven pour leur création de pièces de 
théâtre. Plusieurs de leurs créations ont d’ailleurs déjà 
été présentées au public Elvinois notamment dans le 
cadre du Printemps du Théâtre.

Nous espérons, en 2021/2022, pouvoir vous proposer 
une programmation culturelle avec ces différentes 
compagnies de talent.

DES ARTISTES AU CARRÉ D’ARTS

Compagnie Imagine - Magie

La Goulotte - Nominoë, la naissance d’un roi

Les Embobineuses

Compagnie Instant(s) - Hamlet

CULTURE
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EXPRESSION DES ÉLUS

Elven pour le changement

Un Conseil Municipal muselé ! Une vie démocratique en berne  
Monsieur Le Maire, ne méprisez pas les élus de notre commune. 
L’opposition, dans les circonstances qui sont les nôtres, est 
particulièrement utile, 70% des électeurs  en mars dernier n’ont 
pas voté pour l’équipe actuellement en place. Vous représentez 
une minorité, certes estimable, mais une minorité.
Non, Monsieur  Le Maire, le Conseil Municipal n’est pas une 
chambre d’enregistrement comme le prétend votre adjoint 
à l’urbanisme. Le Conseil est une instance délibérative qui 
doit  avoir accès à toutes  les informations disponibles afin de  
débattre puis délibérer en toute connaissance et de manière 
transparente.
Non, il n’y a pas de débats interdits, vous rappelez que  les 
marges d’autofinancement  de notre commune se réduisent, 
avec  une nouvelle  diminution, cette année  de 13%,  et des 
perspectives baissières, devraient vous interpeler. Notre 
capacité d’autofinancement  pourrait  atteindre le montant 
critique de 1,6 M€  en 2026, dont environ 1M€ consacré, chaque 
année au remboursement de votre dette, fruit de votre gestion.
Non, il n’y a pas de propositions interdites. Lorsqu’on vous 
demande de suspendre  par solidarité et ce  symboliquement 
pendant  une durée d’un mois les  indemnités  des 16 élus de 
votre majorité (un record)  au  profit des victimes sanitaires, 
économiques, sociales, et psychologiques de la covid, votre 
réponse est hallucinante : vous  osez dire que certains  elvinois  
s’enrichissent pendant cette période, pour justifier votre absence 
d’acte de solidarité à l’égard des victimes.
Lorsque l’on vous soumet  trois questions lors du CM (22/12/2020) 
on peut malheureusement anticiper votre réponse, c’est trois 
fois  Non, on a le sentiment  que  vous répondez en fonction 
de  la personne qui pose la question. Les  elvinois apprécieront. 
Nous  avons proposé de donner le nom de Samuel Paty  à une 
rue, une place ou un édifice public  en hommage à cet homme 
décapité suite à une attaque terroriste islamique. Ce professeur  
est une  figure emblématique  de la liberté d’expression et  de 
la laïcité, symbole de la république et de la France. Pour G 
Gicquel c’est NON. Nous avons  aussi proposé, compte tenu  de 
la  situation sanitaire et de conseillers qui peuvent faire partie 
des personnes vulnérables, d’organiser préventivement  les 
Conseils en distanciel. Pour G Gicquel c’est encore NON. Nous 
avons enfin proposé la transmission des séances du Conseil 
Municipal  sur internet  par le biais des réseaux (Facebook, 
YouTube etc.), alors que le public a déserté  la salle du Conseil 
et que les elvinois veulent être informés avec les médias 
de leur temps : une manière de renforcer  le lien avec la vie 
communale et, de  consolider notre label ville internet. Pour G 
Gicquel c’est toujours NON. Nous regrettons cette conception 
un  peu enfantine de la vie publique, l’esprit  binaire de M le 
maire refusant toute proposition de l’opposition, s’accompagne 
parfois  d’un autoritarisme  déplacé, marquant  en réalité une 
absence d’autorité. Chaque conseiller doit  être écouté (majorité 
et opposition) afin de co-construire les bonnes décisions.
Notre groupe est composé de 2 élus face à 27 de la majorité,  
l’arrivée  récente de Patrice Poitte est un évènement  important, 
il ne ménagera pas son énergie. Nous ne pouvons tout faire 
mais, nous sommes à votre écoute. 

Patrice Poitte Tel : 06 78 78 96 82 patricepoitte@orange.fr                                                                         
Didier Simon Texier Tel : 07 81 76 61 75 dtexierfr@yahoo.fr 

Ensemble Agissons Pour Elven !

Avec l’équipe municipale, nous présentons à tous les Elvinois 
et toutes les Elvinoises, tous nos meilleurs vœux pour cette 
nouvelle année.
Nous avons une pensée particulière pour celles et ceux qui 
se sont trouvés au cours de l’année 2020, ou qui se trouvent 
toujours dans la difficulté et la peine. Nous adressons éga-
lement notre amitié et notre soutien à celles et ceux qui ont 
perdu un proche durant l’année qui vient de s’achever ou plus 
récemment.
L’année 2020 nous aura forcé à revoir nos manières d’échan-
ger et de mener nos relations personnelles et profession-
nelles, nous imposant le port du masque, la distanciation phy-
sique, l’altération, voire l’annulation de nos réunions de famille. 
Et comme le disait un ancien Président de la République 
« On ne guérit pas les plaies en les léchant avec une langue 
de bois ». Il va falloir maintenir un peu plus longtemps encore 
les gestes barrière.
Cependant, malgré la crise sanitaire qui persiste, les Elvinois 
et les Elvinoises ont continué à faire preuve de considération 
les uns vis-à-vis des autres. Nous avons poursuivi les dé-
monstrations et les gestes de solidarité, à commencer par 
nos plus petits Elvinois, à l’école Saint Joseph et à l’ALSH, qui 
ont mis tout leur cœur dans la préparation de 239 cartes pour 
nos anciens. En effet, 24 cartes de vœux ont été remises aux 
résidents et résidentes de l’EHPAD. Bon nombre de nos an-
ciens de 75 ans et plus sont venus en Mairie et ont reçu de la 
part de la municipalité 130 colis, en même temps qu’une carte 
confectionnée par les enfants avec à l’intérieur des messages 
chaleureux écrits de leur plume. 
Lorsque nos séniors ne pouvaient pas se déplacer en Mairie, 
ce sont les élus qui sont allés leur remettre leurs colis et leur 
carte en main propre. 85 colis furent distribués.
Nos jeunes de la Maison des Jeunes ont également organisé 
la collecte de 76  boîtes de Noël préparées par les Elvinois, 
contenant des articles divers comme un bonnet ou des gants, 
des chocolats, un produit d’hygiène et un message ami-
cal. Ces boîtes furent ensuite distribuées aux Sans Abris de 
Vannes et de la région vannetaise. Cet élan de solidarité visait 
à apporter un peu de réconfort à ceux qui se sont trouvés 
encore plus isolés ce Noël à cause de la crise sanitaire, et ce 
fut un vrai succès ! Avec ces preuves et ces marques de fra-
ternité, nous pouvons à présent et, même, nous nous devons 
d’envisager des jours meilleurs où nous serons en mesure 
de revoir nos proches et nos amis dans les conditions aux-
quelles nous étions accoutumés, de réintégrer nos endroits 
préférés, reprendre complètement nos activités culturelles et 
sportives, retourner au cinéma, au théâtre ou assister à des 
concerts.
Les programmes d’animations sur la commune sont en pleine 
préparation et les associations s’activent à concocter des ren-
dez-vous qui nous donneront l’opportunité de nous retrouver 
dès le retour des beaux jours.
En attendant donc de vous croiser, déambulant le long de la 
rivière de la fabuleuse et riche vallée du Kerbiler ou, assis-
tant à un des nombreux spectacles et représentations prévus 
durant l’année dans notre superbe salle des fêtes du Carré 
d’Arts, nous vous saluons et vous demandons de continuer à 
bien prendre soin de vous et de vos proches.

La majorité municipale
Ensemble Agissons Pour Elven !
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VIE ASSOCIATIVE

Une action de prévention par le théâtre
Suralcoolisation, harcèlement, cyber-addiction, cyber-harcèlement..., les difficultés rencontrées à 
l’adolescence ne se sont, malheureusement, pas arrêtées avec l’apparition de la crise sanitaire. Depuis 
2007, la compagnie Instant(s) propose des actions de prévention en utilisant le support du théâtre-forum, 
imaginé par Augusto Boal, dramaturge, metteur en scène, théoricien et homme de théâtre, né au Brésil.

Le principe du théâtre-forum est celui de l’expérience
Dans un premier temps, les artistes de la compagnie vont à la rencontre des adolescents, en petits groupes. 
Ces échanges permettent de recueillir les expériences vécues par les jeunes. Dans un second temps, Hervé 
Richardot, formé par les équipes d’Augusto Boal au Théâtre de l’opprimé à Paris et à Brest, adapte ces 
situations en scènes de théâtre, en lien avec les comédiens de la compagnie. Les scènes ainsi créées sont 
donc toutes issues d’histoires vraies.

Des représentations interactives
Lors des représentations, les scènes sont ensuite exposées au public. Un personnage, le joker, fait le lien 
entre les acteurs et les spectateurs et pose des problématiques que le public devra résoudre. La force du 
théâtre-forum est de proposer de résoudre ces problématiques en permettant à un spectateur de venir sur 
scène pour remplacer l’un des comédiens et tester sa solution face aux autres comédiens. A l’issue de la 
proposition du spectateur, un temps de relecture permet de mettre en lumière les schémas qui induisent 
des conduites à risque (phénomène de groupe, difficulté à se positionner, peur de ne pas être aimé...).
La compagnie Instant(s) bénéficie pour ses actions de théâtre-forum du soutien du Conseil Régional de 
Bretagne, du Conseil Départemental du Morbihan, de Concarneau Cornouaille Agglomération, de la Ville de 
Vannes, de la Caisse d’Allocations Familiale de l’Agence Régionale de Santé...

Nous proposons également la présence d’un professionnel de santé (Maison des Ados, Point Accueil 
Ecoute Jeunes..) lors des représentations, permettant aux jeunes spectateurs d’identifier un interlocuteur 
de leur territoire qui pourra les accompagner en cas de besoin. La compagnie Instant(s) bénéficie depuis 
2014 d’un rayonnement national avec ses actions de théâtre-forum. Du 7 au 11 janvier 2021, ce sont sept 
représentations qui ont été données à Lyon en partenariat avec les lycées de la ville.

Compagnie Instant(s)
compagnie.instants@gmail.com
02 97 68 19 96 / 06 65 20 05 10

www.cie-instants.fr
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NAISSANCE D’UNE NOUVELLE 
ASSOCIATION À ELVEN
Dans le but d’assurer le suivi et la gestion des espaces naturels, 
l’association Éco Nature Elven, Territoire de Lanvaux  assure la mise en 
œuvre de moyens dans le respect de la biodiversité avec notamment 
la mise en place de :

• 8 sites d’écopâturage,
• 1 verger de variétés anciennes de pommiers, poiriers et pêchers (40 arbres plantés le 28 novembre 2019 
par les élèves des deux collèges, avec l’aide de la Maison Familiale Rurale de Questembert et l’expertise de 
la Mémoire Fruitière des Pays de Vilaine ( MFPV))
• 3 ruches.

L’association a également comme objectifs d’initier, 
de sensibiliser à l’environnement et de valoriser le 
patrimoine naturel. Toutes les bonnes volontés sont 
aussi les bienvenues pour l’accompagner dans ses 
projets, notamment ceux autour de la création de 
nouveaux sentiers :
1. Le sentier des savoirs autour de la laine et de l’osier 
avec la plantation d’une oseraie pour développer un 
atelier vannerie (250 plantations effectuées dans le 1er 

parc fermé près du théâtre de verdure ...),
2. Le sentier des saveurs et des senteurs en cours 
d’installation après le petit pont
3. Le sentier botanique réalisé avec l’aide des étudiants 
en BTS du Lycée Agricole de Kerplouz-La Salle.

Ces projets de sentiers sont soutenus par la Ville dans le cadre de la démarche pour l’ABC et s’inscrivent 
dans la réponse à l’Appel à Projets lancé par l’Agence de Biodiversité Française avec le partenariat du Parc 
Naturel Régional du Golfe du Morbihan. L’association organisera au printemps une animation sur la taille des 
arbres fruitiers, en partenariat avec Mémoire Fruitière des Pays de Vilaine.

L’écopâturage 
27 animaux sont répartis sur 8 sites : 4 ânes, 9 
moutons et 14 chèvres. Ces animaux nécessitent 
des soins quotidiens, effectués par trois 
bénévoles. D’autres participent à la mise en place 
et à l’entretien des cabanes, râteliers, clôtures, 
barrières et plantations. Quelques  naissances 
sont attendues dans les semaines à venir.
 
La Vallée du Kerbiler 
- En 2020, les bénévoles ont installé une 
exposition photos.
- Un entretien régulier est effectué toutes les 3 
semaines dans le verger fruitier.
- Les ruches ont permis de récolter 50 kg de 
miel. Le suivi est assuré par un apiculteur de la 
commune. Dès 2021, un pot de miel sera offert à 
chaque couple de jeunes mariés Elvinois ...

Pour plus d’informations sur l’association, y adhérer ou offrir vos services, contactez-la au 07 68 97 44 45 
ou par mail : econatureelven@gmail.com
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Malgré un début de saison perturbé en raison du 
contexte sanitaire, le club s’attache à proposer de 
quoi maintenir le rythme pour ses équipes. 
Malgré le confinement, nos licenciés ont pu se 
divertir au travers de défis proposés sur les réseaux 
sociaux. 

Le contexte nous a permis de prendre le temps de 
mettre en ligne le site internet du club. Il recense 
les différents contacts, les actualités du club et les 
informations pratiques. 
Vous pourrez le trouver à cette adresse : 
https://elvinoise-basket-82.webself.net

Nous suivons l’évolution sanitaire et nous 
nous adaptons à chaque nouvelle annonce 
gouvernementale. Nous espérons pouvoir retrouver 
au plus vite nos équipes dans de bonnes conditions 
sur les terrains. 
Les entrainements ont lieu à la salle Ar Goët, près 
du collège Simone Veil. Les matchs également, dès 
lors que nous y seront autorisés. 

Pour tout renseignement complémentaire, n’hésitez 
pas à nous contacter par mail : l.elvinoise.basket@
gmail.com ou par Facebook sur Elvinoise basket 
Club. (En photo ci-dessous les gagnants du défi). 

Elvinoise Basket

Le Comité de Jumelage Elven-Lüdingworth vous souhaite ses meilleurs voeux pour l’année 2021. Le voyage 
de l’Ascension semble compromis encore cette fois-ci, mais le comité garde le lien et continue les échanges 
par courrier et les rendez-vous en « visio » et vous donnera prochainement des nouvelles de Lüdingworth. 

JUMELAGE ELVEN-LÜDINGWORTH
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Malgré l’annulation de la 25ème édition de notre Troc et Puces, en 
novembre dernier, l’association garde le cap !

Grâce à la mobilisation des familles, l’Opération de Noël (vente de 
chocolats et de sapins) a été un succès, nous permettant ainsi d’offrir 
à chaque élève un livre avant les fêtes de fin d’année.

L’Assemblée Générale de l’association initialement prévue le 5 
février est reportée au vendredi 19 mars.

Suivez nos actualités sur notre page facebook APEA Catherine 
Descartes @apea.cdescartes.elven. 

Contact : apeaelven@gmail.com - 06 16 36 14 13

APEA 
École Catherine Descartes

La saison 2020-2021 a bien démarré mais beaucoup de difficultés pour la préparation des athlètes Benjamins 
– Minimes etc..., avec le report pour la 3ème fois des Championnats Départementaux de Cross-Country. 
Malgré le confinement du mois de novembre, la fermeture des salles, le couvre feu ; les athlètes se sont 
bien adaptés. Un grand coup de chapeau car il n’est quand même pas facile de s’entraîner sous la pluie, 
dans le froid et avec lampe frontale. Espèrons que les prochains Championnats pourront avoir lieu de façon 
à avoir des objectifs ciblés dans cette nouvelle saison.

Contacts : 
Françoise Degois-Perraud, Présidente Elvinoise Athlétisme : 06 50 50 34 82
Franck Lheureux, Président EASE : 06 03 50 92 12

ELVINOISE ATHLETISME – EASE
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Envie de découvrir ou redécouvrir le monde du jeu de 
société moderne ? Marre de jouer toujours aux mêmes 
grands classiques ? 

Nouveauté :
Le Grand Méchant Lude met en place une permanence 
de prêt de jeux une fois par mois pour les longues soirées 
de couvre-feu (plus d’infos à venir sur le site et la page 
facebook).
Dès que le contexte le permettra, nous serons heureux de 
vous retrouver dans notre format habituel pour vous faire 
découvrir les sélections de notre ludothèque, au sous-sol 
du Carré d’Arts, pour des temps de jeux de société à partir 
de 4 ans :
- Les 1er et 3e vendredis de chaque mois à partir de 20h 
- Le dernier dimanche du mois, après-midi jeux de 14h à 18h.

Ces différents temps sont gratuits et ouverts à tous.
Mais il est aussi possible pour les adhérents de l’association (cotisation annuelle à 15€, tarif dégressif si 
plusieurs inscriptions au sein de la famille) d’emprunter des jeux de société pour continuer les parties à 
la maison… L’association propose également des locations de jeux en bois pour vos rencontres familiales, 
grand public ou professionnelles. 

LE GRAND MÉCHANT LUDE

Patrimoine Elven-Lanvaux a, comme beaucoup 
d’associations, tourné au ralenti durant cette année 
particulière. Les membres ont profité des différents 
confinements pour se replonger dans les dossiers sur 
lesquels ils ont travaillé durant les années passées. 
Au cours du mois de janvier, une convention a été 
signée avec la commune pour la restauration du 
patrimoine : Croix de chemins, fours à pain, lavoirs… 
Durant cette année 2021, les bénévoles restaureront 
les Croix du Moustoir, du Guernan et de Belon selon 
des modalités arrêtées avec la commune.

Les Estivales se préparent déjà ! 
Des promenades commentées auront lieu chaque 
mardi matin en juillet et août. Les chapelles Saint-
Clément et Saint-Germain seront ouvertes à la visite 
certains vendredis, toujours en matinée. Elles ont 
su conserver des peintures murales du 15e au 18e 

siècles. 
Aux beaux jours, l’association poursuivra l’inventaire 
du bâti en partenariat avec GMVA. La Communauté 
d’Agglomération lance cet inventaire sur l’ensemble 

de son territoire dans le cadre de «Cap vers le label 
Pays d’Art et d’Histoire». L’objectif est de valoriser 
les patrimoines du Pays vert, pôle touristique 
important à côté des pôles que constituent Vannes 
et la bande littorale. Dans ce cadre, la valorisation 
des Mégalithes de Lanvaux, initiée par l’association, 
devrait devenir réalité.

Notre livre « ELVEN, des noms de lieux à son 
histoire » est toujours disponible à la Maison de 
la Presse ou auprès de l’association. Et bientôt, un 
nouvel ouvrage de 40 pages : « Sablières de l’église 
Saint-Alban d’Elven » permettra une lecture de cet 
élément important du patrimoine d’Elven.
Si vous vous intéressez au patrimoine d’Elven, qu’il 
soit historique, bâti ou naturel. Si vous voulez prêter 
la main pour le nettoyage ou la restauration des 
éléments de ce patrimoine, n’hésitez pas à nous 
rejoindre.

Renseignements disponibles sur le site 
http://legrandmechantlude.org ou sur 
note page Facebook www.facebook.com/
legrandmechantlude - 06 37 64 45 63, 
legrandmechantlude@gmail.com
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Que pourrons-nous proposer à nos élèves dans les 
prochaines semaines ?

A l’heure où nous écrivons ces lignes, notre intention 
est bien de réaliser les projets laissés de côté par 
vous savez quoi…

Nous avons tout mis en place pour présenter aux 
Elvinois nos rencontres de danse en amateur et 
nos stagiaires attendent impatients le Master Class 
d’Alain GRUTTADAURIA et de  Brissy AKEZIZI prévu 
le 3 et 4 avril prochain.
Pour l’heure, nous assurons le lien avec les élèves 
par visioconférence ou via notre chaîne Youtube 
créée au premier confinement. La danse, mais 
aussi, les cours de Pilate : Manon OLIGNY permet 

aux adultes de ne pas décrocher de leurs cours 
habituels. Notre premier objectif est de proposer les 
cours en présentiel, tellement irremplaçables !!

Les mineurs ont repris les cours, et ça fait du bien au 
moral de tous. Un concours est même organisé pour 
inviter les familles à danser ensemble !
En point de mire, le spectacle de fin d’année ou, en 
tout cas, une solution pour montrer le talent de nos 
jeunes élèves !

Artistiquement pour toujours 

LA DANSE EST DANS NOS ÂMES 

Contact :
Mail : asso.peripherik@gmail.com

Tel : 06 61 97 28 26
NOUVEAU Site : www.ecole-de-danse-elven.fr

LES SEINtillantes GIRLS
Les SEINtillantes Girls gardent le cap sur leur aventure 
repoussée en octobre 2021 suite à la situation sanitaire. 

Une aventure 100% féminine, solidaire et sportive dans les 
dunes du désert marocain : un trek d’orientation pendant 
6 jours. 
Leurs défis : permettre aux femmes du désert d’être 
autonomes dans leur travail en mettant en place un élevage 
de chèvres et soutenir financièrement la recherche contre 
le cancer du sein. 

Suivez les SEINtillantes Girls tout au long de l’année lors 
des événements et animations qu’elles vous proposeront 
pour les aider à aller jusqu’aux portes du désert. 

VIE ASSOCIATIVE
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SOUVENIR FRANÇAIS

FÉDÉRATION NATIONALE DES ANCIENS 
COMBATTANTS EN ALGÉRIE, MAROC, TUNISIE
Le comité local de la FNACA a tenu son assemblée générale 
le samedi 17 octobre. Le Président a rendu compte de la 
cérémonie ayant eu lieu au Collège Sainte Marie. 
Si l’état sanitaire le permet, les actions suivantes auront lieu 
en 2021 : 
- la cérémonie du 19 mars 
- la préparation de la cérémonie du 11 novembre 

Aussi, le Président a évoqué des nouvelles du siège 
départemental de Locminé. Le rapport moral et financier 
a été présenté et approuvé. Puis est venu le temps des 
récompenses : José EVENO, qui a assuré les fonctions de 

Vendredi 16 octobre 2020, le collège Sainte Marie signait une convention avec le Souvenir Français qui leur 
confiait le drapeau de l’Amicale des Anciens de la 2ème Division Blindée du Morbihan. 
Cette cérémonie s’est déroulée en présence des élus locaux, du 3ème RIMA, de la délégation Départementale, 
de l’ONAC et du chargé de mission second degré de la Direction diocésaine du Morbihan.
Sur la photo, les élèves de 3ème de la classe Défense et Sécurité Globale ont reçu la mission de faire vivre ce 
drapeau, de s’en servir comme support pédagogique. Ils assisteront également, en tant que porte-drapeaux 
et gardes d’honneur, aux cérémonies du 8 mai et du 11 novembre chaque année devant le Monument aux 
Morts.

trésorier pendant plus de 20 ans, a reçu un colis-cadeau.
Récompenses également à Jean TOMBOLATO, secrétaire, et René KERHERVE, porte-drapeau. Ainsi que 
Marie-Thérèse LUNEAU, chargée de liaison avec les veuves. L’ambiance est très bonne. Des sympathisants 
et amis des communes voisines se sont joints à nous pour un excellent repas qui a clôturé cette belle journée.
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AGENDA
CONSEIL MUNICIPAL
Mardi 30 mars 
20H AU CARRÉ D’ARTS 
Attention, le Conseil Municipal ne 
constitue pas, pour les particuliers, 
un motif dérogatoire de déplace-
ment.

Conctactez vos élus locaux ?
Même durant la crise sanitaire, il est important de maintenir le dialogue et l’information des citoyens. Les 
élus de votre ville sont à votre écoute. Vous avez la possiblité de les contacter soit en prenant rendez-vous 
par téléphone au 02 97 53 31 13 ou en les contactant directement par mail. 

Michèle MAINGUY
adjoint.finances@elven.fr
Finances, Economie, Emploi, Artisanat et Commerce

Sylvie CRIGNON 
delegue.economie@elven.fr
Finances, Economie, Emploi, Artisanat et Commerce

Les élus à votre écoute !

Luc LE TRIONNAIRE
adjoint.urbanisme@elven.fr
Urbanisme, Infrastructures, Développement durable, 
Sécurité

Marcel JÉGOUSSE
delegue.patrimoine.environnement@elven.fr
Patrimoine, Développement durable

Michel BALLIER 
delegue.securite@elven.fr
Sécurité, Défense et Anciens Combattants

Sabrina LE BLEVENEC
adjoint.solidarite@elven.fr
Affaires sociales, Solidarités, Anciens Combattants

Claudine LE BOURSICAUD GRANDIN 
delegue.solidarite@elven.fr
Solidarité et Affaires sociales

François VICAUD
adjoint.travaux@elven.fr
Travaux, Agriculture, Patrimoine

Hervé LE MEYEC 
delegue.travaux@elven.fr
Travaux, Agriculture

Chrystèle THIBAULT CHABANIER
adjoint.enfance@elven.fr
Affaires scolaires, Enfance, Jeunesse

Corinne PESTY 
delegue.enfance@elven.fr
Affaires scolaires, Enfance, Jeunesse,
Vie associative, Sports

Pierre DAVID
adjoint.asso.sport@elven.fr
Vie associative, Sports

Karine DINHAM 
adjoint.culture.com@elven.fr
Culture, Communication, Tourisme et Numérique

Nicolas SIG 
delegue.culture.com@elven.fr
Culture, Communication, Tourisme et Numérique

DON DU SANG
Lundi 22 mars 
DE 15H À 19H AU CARRÉ D’ARTS 
La collecte de sang doit se 
poursuivre pour répondre aux 
besoins des patients pour lesquels 
les transfusions sont vitales. Don 
possible, uniquement sur rendez-
vous par internet https://mon-rdv-
dondesang.efs.sante.fr/
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Yvette LE MENTEC  le 04 octobre 2020
Geneviève THÉTIOT  le 28 octobre 2020
Joseph CABALLERO  le 30 octobre 2020
Jean François LE BRUN le 01 novembre 2020
Francis ROUSSEAU  le 19 novembre 2020
Geneviève CAFIERO  le 20 novembre 2020
Claude MOINON  le 28 novembre 2020
Hélène MALLET  le 03 décembre 2020
Yvon CHAILLOUX  le 12 décembre 2020
Henri WANG   le 14 décembre 2020

Yanis JOSSET   le 25 septembre 2020
Lou ROUSSAIN   le 03 octobre 2020
Hermès PASSABET-LABISTE le 08 octobre 2020
Luna DENIAUD   le 27 octobre 2020
Emile LE PAVEC  le 03 novembre 2020
Alan KERVAIRE   le 04 novembre 2020
Eliott PASQUET   le 06 novembre 2020
Éléna BOCHER   le 11 novembre 2020
Azélys MAINGUET  le 14 novembre 2020
Léo CARTRON   le 18 novembre 2020
Nathan JÉGO MENAGE  le 19 novembre 2020
Calie JACQUEMONT  le 02 décembre 2020
Olivia GALLA   le 03 décembre 2020

Ronan PICARD et Denise TIREL  le 14 novembre 2020

Calixte DESBOIS  le 19 décembre 2020
Armand DÉNOS  le 24 décembre 2020 
Bertrand LE CLAINCHE  le 26 décembre 2020
Anna FOHANNO  le 03 janvier 2021
Thérèse DENOUAL  le 06 janvier 2021
Marcel GICQUELLO  le 10 janvier 2021
Jean Pierre CADOT  le 17 janvier 2021
Rosalie BURBAN  le 18 janvier 2021 
Monique LE BOURBASQUET le 22 janvier 2021
Odette MARIVIN  le 28 janvier 2021

Naavah MIRHIGH  le 03 décembre 2020
Hugo MESLÉ   le 07 décembre 2020
Arya PORTEBOEUF  le 10 décembre 2020
Gabriel BREYSSE  le 01 janvier 2021
Siméon VIAS   le 05 janvier 2021
Ambre TOURNAIRE  le 06 janvier 2021
Louise POSSEMÉ   le 10 janvier 2021
Théo LE BOURCE  le 10 janvier 2021
Alix DORÉ   le 14 janvier 2021
Malo LE PRIELLEC  le 24 janvier 2021
Isaac KERGAL   le 27 janvier 2021
Léanna BOULAIRE  le 28 janvier 2021

Contacts et horaires : 
Mairie Place de Verdun BP9 56250 ELVEN

Ouvert du lundi au vendredi de 8h30 à 12h30 et de 13h30 à 17h30 
et le samedi de 8h30 à 12h30

Tél : 02 97 53 31 13 - mairie@elven.fr - www.elven.bzh 
Restez informés : Facebook et Instagram Ville d’Elven

ÉTAT CIVIL



Le 20 novembre dernier, la Ville se mobilisait pour les droits de l’enfant. A l’occasion du 31ème anniversaire de la 
Convention Internationale des droits de l’enfant et de la journée mondiale de l’enfance, Elven s’est illuminée 
de bleu pour sensibiliser aux droits de l’enfant. Depuis l’obtention du titre, « Ville Amie des Enfants » en 
2017, Elven se mobilise chaque année pour faire entendre la voix des enfants et transmettre aux générations 
futures. Retour en images sur les actions de cette belle  journée.

Retour en images 
sur la journée du Blue Day

Tous en bleu au multi-

accueil !

Karine Dinham, Adjointe au 
Maire, apporte le drapeau de 
l’UNICEF au multi-accueil.

Les élèves du collège 

Sainte Marie.

Tous en bleu à l’école 

Saint Joseph.

Les services municipaux mobilisés pour l’occasion.

La façade de la mairie 
illuminée en bleu.

Les décorations du multi-accueil.

Bravo à nos pompiers qui 

ont relevé le défi ! 

Les professeurs du collège 

Sainte M
arie.


